

URUGUAY Cambia

Misión de Uruguay abrió mercado para leche en polvo y carne sin aranceles

Presidente Vázquez empuja agenda de comercio exterior con ampliación del acuerdo bilateral con México

Uruguay es el único país que venderá leche en polvo a las góndolas de los supermercados de México, un logro que, según el presidente Tabaré Vázquez, los países competidores “mirarán con atención”. La delegación oficial también consiguió abrir en ese país una cuota de 250 toneladas anuales para el ingreso de carne sin pago de aranceles de importación.

El presidente Vázquez y el ministro Danilo Astori, ante un recinto colmado de 200 empresarios en México, convocaron a invertir en el plan de infraestructura, ya que Uruguay ofrece estabilidad, transparencia y una economía destacada por agencias calificadoras de riesgo financiero y que encara negociaciones comerciales con países y bloques de distintas partes del mundo.

Programa de Salud Bucal avanza en las escuelas de Santa Clara de Olimar

Pág. 4

Una veintena de empresas chinas eligieron a Uruguay para desarrollar su producción

Pág. 2

Uruguay campeón de América en cantidad y calidad del trabajo según la OIT

Pág. 4

Cumbre empresarial China-América Latina y el Caribe en Punta del Este

Una veintena de empresas chinas ya eligieron instalarse en Uruguay

China se convirtió en el segundo emisor mundial de inversión extranjera directa, al tiempo que es el principal socio de América Latina y el Caribe, precisó el director ejecutivo de Uruguay XXI, Antonio Carámbula, al destacar el peso de ese país en la economía mundial.

Más de 6.000 empresas del gigante asiático se han instalado en 150 países, una

veintena de las cuales eligieron Uruguay, destacó Carámbula para dimensionar la 11.ª Cumbre Empresarial China-LAC, que comenzará el 30 de este mes en Punta del Este.

China es el socio comercial más importante de Uruguay, que el año pasado le envió el 20 % del total de sus exportaciones de bienes.

La cumbre China-LAC promoverá la cooperación económica enfocada en impulsar el comercio y la inversión entre las partes. El programa centra la atención en algunas áreas estratégicas, como agribusiness y seguridad alimentaria, servicios globales, oportunidades de cooperación e infraestructura, transporte y energía, comercio electrónico y ciudades sustentables.



Centro de Convenciones de Punta del Este

Estación de transformación de energía para Uruguay de la represa de Salto Grande, compartida con Argentina, duplicó su capacidad para mejorar el servicio

Desarrollo rural otorgó créditos por 13,3 millones de dólares

El Programa Microcrédito Rural, implementado entre la Dirección de Desarrollo Rural y privados, otorgó entre marzo de 2004 y setiembre pasado 37.924 créditos a 13.283 personas por un total de 13,3 millones de dólares.

Esta herramienta, que desarrolla tres líneas de crédito de entre 5.000 y 40.000 pesos, está dirigida a productores familiares, asalariados rurales y a quienes viven en localidades con menos de 5.000 habitantes.

Convenio Mevir-Colonización por unos 160 millones de pesos

La presidenta de la Comisión Pro Erradicación de la Vivienda Rural Insalubre (Mevir), Cecilia Bianco, y su par del Instituto Nacional de Colonización (INC), Jacqueline Gómez, firmaron el lunes 13 un convenio marco de cooperación por el que se invertirán 160.000 unidades reajustables (UR), equivalentes a unos 160 millones de pesos.

El acuerdo prevé realizar más de 60 intervenciones, focalizadas en la construcción de viviendas en colonias del INC, así como galpones para productores ganaderos u hortícolas, salas de ordeño y la consolidación de la caminería, el saneamiento, la electrificación rural y alambrados perimetrales.

La Agencia Nacional de Vivienda inscribe hasta el 30 de este mes a interesados en el llamado para comercializar 29 unidades usadas y reacondicionadas, de uno, dos, tres y cuatro dormitorios, en las ciudades de Artigas, Canelones, Florida, Juan Lacaze, en el departamento de Colonia, San Carlos y Maldonado, en el departamento homónimo. También en Melo, Mercedes, Minas, Paysandú, Rivera, Rocha, Salto y Trinidad. Los aspirantes deben tener ingresos líquidos que no superen las 75 unidades reajustables (unos 76.000 pesos).

UPM: Acuerdo prevé inversión de tres millones de dólares al año en capacitación laboral

La firma finlandesa UPM se compromete, en el acuerdo firmado con el Gobierno, a invertir 1,5 millones de dólares en capacitación, como contrapartida de un monto similar que destinará el Estado uruguayo con el mismo fin, destacó el director del Instituto Nacional de Empleo y Formación Profesional, Eduardo Pereyra.

“En materia de capacitación, se acordó una participación activa del Inefop y del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social en lo que tiene que ver con el registro de personas interesadas en trabajar en la recepción de perfiles profesionales que demandará la empresa y en el financiamiento de 50 % de la capacitación”, dijo.

200.º aniversario de la Armada



Jefes de la Armada realizan la venia a la vicepresidenta de la República Lucía Topolansky

La vicepresidenta Lucía Topolansky encabezó el miércoles 15, junto al ministro de Defensa, Jorge Menéndez, el acto por el 200.º aniversario de la Armada Nacional.

Topolansky en conmemoración de la Noche de los Cristales Rotos

La vicepresidenta en ejercicio de la Presidencia, Lucía Topolansky, participó el jueves 16 en la sede de la Nueva Congregación Israelita del Uruguay de la conmemoración del 79º aniversario de la Noche de los Cristales Rotos, que recuerda una serie de acciones contra ciudadanos de origen judío en 1938, durante el régimen nazi de Alemania.

“Me parece destacable la tenacidad por la memoria que tiene el pueblo judío (...) y por eso me gusta acompañarlos en este día”, dijo.

En representación de B'nai B'rith Uruguay, brindó un discurso su presidenta Ana Wilensky y como invitada especial, lo hizo la secretaria general Iberoamericana, Rebeca Grynspan. Además de Topolansky, asistieron María Auxiliadora Delgado, esposa del presidente Tabaré Vázquez, la ministra de Industria, Carolina Cosse, el titular interino de Economía, Pablo Ferreri y el canciller interino Ariel Bergamino.



Conmemoración de la Noche de los Cristales Rotos

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel.

Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Presidente Vázquez amplía metas de la agenda de apertura comercial

Uruguay único país que venderá leche en polvo a supermercados de México

Uruguay es el único que venderá productos lácteos a México, particularmente leche en polvo. "Créanme que todos los países productores de leche del mundo van a mirar esto con atención", aseguró el presidente Tabaré Vázquez como síntesis del capítulo comercial de su visita de cuatro días a ese país norteamericano, finalizada el jueves 16.

Por su parte, el ministro de Ganadería, Tabaré Aguerre, recordó que el Gobierno siempre habla de añadir valor a la producción nacional. "Una forma es venderla con marca, envasada en origen y ponerla lo más cerca posible del consu-

midor final, pues eso es lo que construye, si el producto es bueno, la fidelidad del consumidor, algo que no se logra con negociaciones diplomáticas ni comerciales", indicó.

Lácteos, carne y aluminio fueron los tres productos con perspectivas de crecimiento importantes que destacó el mandatario en la conferencia de prensa brindada a los medios uruguayos en la ciudad de México. Calificó de importante que el gobierno abra mercados y que después los privados sigan actuando atrás y tengan las oportunidades de mejorar.

Cumbre en México



Tabaré Vázquez, en un mensaje público en el Palacio Nacional de México, tras ser recibido por su par de ese país, Enrique Peña Nieto, repasó luego las ventajas del acuerdo de libre comercio bilateral vigente desde 2004, así como el acuerdo de asociación estratégica firmado en 2009 durante su primer mandato.

También destacó las "enormes deudas de gratitud" de Uruguay con México, porque ese país "le abrió los brazos a miles de uruguayos y uruguayas" que salieron del país a causa de la dictadura (1973-1985).

Por su parte, el presidente de México sostuvo que el comercio creció por 10 desde la firma del acuerdo de libre comercio con Uruguay y coincidió en la necesidad de actualizarlo para "potenciar aún más el comercio entre ambas naciones".

Vázquez convocó en México a empresarios a participar del plan de infraestructura

Ante un recinto colmado por 200 empresarios, el presidente Tabaré Vázquez destacó las posibilidades que ofrece Uruguay a los inversores del exterior y los convocó a participar del plan de infraestructura de 12.500 millones de dólares diseñado por el Gobierno.

"Uruguay es el segundo país receptor de inversión extranjera directa en América del Sur", resaltó el miércoles 15.



Presidente Tabaré Vázquez en Desayuno empresarial

"La salud de la gente es de todos y juntos debemos trabajar contra el cáncer"

"Se puede dividir a los países en oncológicamente desarrollados y en subdesarrollados", afirmó el presidente Tabaré Vázquez en la cumbre de líderes mundiales contra el cáncer que tuvo lugar el martes 14 en México.

Explicó que "los países oncológicamente desarrollados tienen programas de prevención para el diagnóstico oportuno e información para amplios sectores de la población, lo hacen en etapas más tempranas y así gastan menos dinero para curar a más gente".



Presidente Tabaré Vázquez en Cumbre Mundial de Líderes contra el cáncer



Conferencia del Presidente Tabaré Vázquez y ministros

Carnes libre de aranceles

Entre los logros alcanzados por la delegación encabezada por el presidente Tabaré Vázquez se cuenta la ampliación del mercado de carnes de México, que a partir del 1.º de enero permitirá el ingreso de hasta 250 toneladas anuales de ese producto uruguayo sin pagar aranceles.

A favor del voto consular

"La opción es tratar de convencer a más uruguayos y uruguayas de que el mismo derecho a votar que tenemos quienes vivimos allá (en Uruguay) lo tienen todos los ciudadanos de esta patria peregrina, que son tan uruguayos y uruguayas como nosotros", dijo el presidente Tabaré Vázquez ante los compatriotas residentes en México.

Vázquez con la prensa uruguaya

El Gobierno comenzará a trabajar para crear la Secretaría Nacional de Cultura, que será descentralizada, aunque dependerá de un ministerio a los efectos de rendir las cuentas correspondientes ante el Parlamento, dijo Vázquez en rueda de prensa con medios uruguayos previo a su retorno al país.

Respaldó lo actuado por el Ministerio de Educación y Cultura en la Mutual Uruguaya de Futbolistas, que entendió que no se cumplieron los estatutos de ese sindicato, y subrayó que la reforma de la Caja Militar va en línea con las transformaciones del resto de las cajas paraestatales. El ministro Danilo Astori añadió que es incorrecto afirmar que hay deficiencias sobre tarifas de entes públicos.

"Los hospitales modernos deben estar integrados en red"

La gestión hospitalaria moderna debe estar, necesariamente, integrada a una red de cuidados, en la que no existan centros aislados que superpongan servicios y dilapiden recursos humanos y económicos, señaló el jueves 16 en México el presidente Tabaré Vázquez, en la inauguración del XVI Congreso Internacional Hospital del Futuro, hacia Nuevos Modelos de Salud.

Es imperativo que los gobiernos tomen conciencia de esto, pues si no se hace, "habrá un problema muy grande en salud", agregó.

"No podemos concebir un hospital sin conexión en red regional, nacional e internacional con otros hospitales", dijo.

Compromiso cumplido por el presidente Tabaré Vázquez

Programa de Salud Bucal atiende 360 escolares en Santa Clara de Olimar

Los alumnos de las escuelas 19 y 47 de Santa Clara de Olimar son atendidos por el Programa de Salud Bucal, tal cual se había comprometido el presidente Tabaré Vázquez en el Consejo de Ministros abierto realizado en noviembre de 2016 en esa localidad de Treinta y Tres.

“Los niños y niñas de Santa Clara solicitaron la presencia del programa en esos centros educativos al propio Vázquez y a sus ministros en esa reunión con los vecinos del lugar”, recordó la coordinadora de la iniciativa, Laura Miller, en entrevista con la Secretaría de Comunicación Institucional realizada en esa localidad el pasado miércoles 15.

Miller informó que el año pasado hubo un avance con promoción y educación y que en este se comenzó la asistencia a unos 360 alumnos. Añadió que el programa atiende a un total de 10 escuelas urbanas y 49 rurales en Treinta y Tres.



Escolar de Santa Clara de Olimar atendido por odontólogos del Programa de Salud Bucal

“Todos los años el programa retornará con intervenciones con más de un odontólogo para atender lo más rápido posible (...) No importa la distancia que haya

que recorrer o lo aisladas que estén las escuelas, el compromiso es atender a todos los niños”, enfatizó.

El Plan Ceibal redujo brecha digital infantil

La brecha digital, tanto en el acceso a computadoras como en los usos de Internet entre los niños de los sectores de menores y mayores ingresos, se redujo prácticamente a cero tras 10 años de implementado el Plan Ceibal.

Este programa está fundamentado en la equidad (una computadora para cada niño), para facilitar de modo gratuito tecnología al sistema educativo.

Plan Ibirapitá entregará 65.000 tabletas digitales

El acceso gratuito a una tableta digital a todos los jubilados y pensionistas con ingresos menores a 28.888 pesos mensuales, así como su correspondiente capacitación, son los compromisos del Plan Ibirapitá para cumplir en este periodo de gobierno.

Hasta el momento se entregaron 165.000 dispositivos. La meta para 2017 es agregar otros 70.000 y para 2018, 65.000.

El gobierno de Tabaré Vázquez participa desde el 13 de este mes en las audiencias orales que se desarrollan en Estados Unidos sobre los méritos en el caso Italba Corporation versus Uruguay. Con una importante preparación profesional del caso, la delegación encabezada por el secretario de la Presidencia, Miguel Ángel Toma defiende con argumentos contundentes su postura ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias relativas a Inversiones (CIADI), institución del Banco Mundial.

Mides recibió de fundación noruega casi 30.000 ayudas técnicas para discapacitados

El contenedor 100 de la fundación noruega Hjelpemiddelfondet llegó a Uruguay con 27.000 instrumentos de ayuda para personas con discapacidad motriz y 2.700 para quienes tienen dificultades visuales, algunos ya adaptados y entregados a los usuarios.

El cargamento incluye sillas de ruedas manuales y a batería, andadores, bipedestadores, triciclos, bicicletas para pasear, tanto de batería como de acción manual, cochecitos para bebés, bastones canadienses, sillas anfíbias



Ministra de Desarrollo Social, Marina Arismendi

y ergonómicas, amplificadores de imágenes y textos para personas con discapacidad visual, lupas electrónicas, proyectores, computadoras, computadoras portables, impresoras, servidores e impresoras Braille.

Cincuentones

La vicepresidenta Lucía Topolansky informó que el 5 de diciembre sesionará la comisión parlamentaria que analiza el retorno al Banco de Previsión Social de los autodenominados “cincuentones”. Agregó que “se intentará votar antes de fin de año”.

Uruguay campeón de América en cantidad y calidad del trabajo

El director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Guy Ryder, en su visita, destacó que Uruguay es el que muestra mejores indicadores en calidad y cantidad de trabajo en relación con el resto América.

Los factores centrales en el futuro del área laboral son la robotización, la demografía asociada a la protección social, las migraciones y el cuidado ambiental.



Director de la OIT Guy Ryder, ministro de Trabajo Ernesto Murro y vicepresidenta Lucía Topolansky

Diáspora uruguaya de regreso

Más de 30.000 emigrantes uruguayos volvieron a radicarse en el país en los últimos siete años, 40 % de los cuales utilizaron los beneficios del Estado que comenzaron a implementarse a partir de 2005.

Entre las acciones que se tramitan en Cancillería por parte de los compatriotas dispersos por el mundo tras varias olas migratorias, en particular en la crisis de 2002, y exilios de la dictadura (1973-1985), son ingreso de vehículos y enseres sin costos impositivos y el acceso a servicio de salud y capacitación.

Seguridad y rehabilitación

* Uruguay contará con 12.000 plazas penitenciarias en 2018 para unas 11.000 personas privadas de libertad. Interior llega a esta realidad tras la creación de 6.500 lugares en siete años, a las que se agregarán otros 2.000 desde enero.

* Casi 40 % de las personas privadas de libertad participan en algún tipo de actividad laboral, lo cual representa más de 4.000 reclusos que integran los diversos programas, que van desde proyectos productivos en las cárceles hasta el empleo en empresas particulares.